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在港發展十年，廖子妤不諱
言對香港有一份情。她說： 「最
初兩年，對香港已有這份情，留
得愈耐，朋友越多。現在自己的

事業、朋友、貓貓都在這裏，我又有了自己的
小天地，亦曾在香港拍過兩次拖，有很多情感
上的聯繫。」

廖子妤笑言現時就算返回馬來西亞，也會
特別掛念香港的火鍋、米線、燒味及雲吞麵。
而她初來港時，曾苦練廣東話，現在說得一口
流利粵語，也是花足十年時間訓練出來的。

廖子妤在香港經歷過兩段
感情，問到會否想在港落地生
根，組織家庭呢？她笑言遇到
好的對象，自己都希望。

說到對香港男士的印象，廖子妤指香港
的男女關係相對較平等，男人不會覺得女性
特別弱或需要特別照顧，而馬來西亞的男士
就很照顧女性，但相對來說亦會較 「大男
人」 。她笑說： 「這些純屬個人意見。
我覺得不同地方的男士各有特點，最重
要的是遇到有緣人。」

不經不覺，廖子妤從
馬來西亞來港已經十年。
問到有什麼是仍未習慣的
呢？她坦言最不習慣的是

街上太多人，而新冠肺炎疫情期間，少
了遊客，感覺好一點；自己有人群恐懼
及社交恐懼，又說： 「我不鍾意被太多
人圍住，每當在公開場合，便會不自
在。我也不喜歡在沒準備的情況下，或
者經理人不在旁時，有人捉住我要求影
相，這會令自己好緊張。」

廖子妤表示，不肯影相或會被指很

「寸」 ，其實她不介意影相，只是不想
別人太接近或者觸碰到她。有時她亦怕
自己說錯話，因而有點焦慮。

問到最懷念馬來西亞的又是什麼
呢？她笑言是食物以及家人、朋友，還
有當地的口音。廖子妤說： 「以前我好
想快點 『搣甩』 馬來西亞口音，拍戲
時，我不想講對白有原來的口音，始終
演的角色都是香港人，沒理由一口鄉音
的。現在要我說回家鄉口音，也不一定
即時做到，可能要返到馬來西亞才可
以。」

3C科技 體育

這位新鮮出爐的 「最佳女配角」 得
獎前工作已非常忙碌，得獎後繼續忙於
拍戲。廖子妤接受大公報記者專訪時，
談到自己的演藝歷程。十年前，年僅
22歲的她隻身來港，簽約模特兒公司
發展事業。人生路不熟，究竟是什麼驅
使她有這份勇氣呢？廖子妤笑說： 「年
輕囉。年輕就什麼都可以，其實不是好
勇，我在馬來西亞也沒有什麼事業，來
香港都一樣。很多馬來西亞演員想來香
港拍戲，因為當地市場較細，大家很想
有多些機會，發揮自己。年輕人不怕失
去什麼，如果遲幾年，我又未必有這份
勇氣。」

22歲闖關香江
當年決定 「離家外闖」 ，廖子妤指

家人亦感到愕然，也會問她來港做什
麼，並說： 「一個沒什麼出國經驗的女
仔，全副身家不到港幣五千元。我記得
來港後很快便花光了錢，那時是模特兒
公司幫我們交租的，賺到錢就要還租錢
給公司，餘下的自己才能留起。那時香
港還有很多紙媒，慶幸我有很多機會為
雜誌影相，收入剛好夠交租，但就沒有
多餘錢出外玩或者吃頓好的。其後我開
始拍戲，但新人拍一部戲也只有數萬
元，收入不多。」 她就這樣捱了兩三
年，而且決定堅持下去。廖子妤指，這
不是什麼偉大的事，全因她喜歡演戲，
又沒有其他技能，笑說： 「其實好簡
單，沒想到要堅持什麼，或許是環境驅
使。一是屋企不是好有錢的家庭，二是
我鍾意演戲，三是沒有其他專長，四是
很多人工作都好辛苦；與其辛苦，為何
不揀一份自己喜歡的工作？我還年輕，
撐得住。」

廖子妤的演戲細胞，原來在小時候
已經萌芽。她表示，小時候最想做歌
手，曾參加歌唱比賽，很鍾意表演。那
時不懂什麼是演員，但自小已愛看戲
劇。記得小時候跟妹妹玩遊戲，妹妹要
玩 「煮飯仔」 ，她卻要預設一些情景跟
妹妹演戲。廖子妤笑說： 「我會扮離家
出走，在身上包個包袱在家繞場一周，
隨後假裝有雨落，跟妹妹躲在帳篷下，
所謂帳篷是用被子整成的。」 她笑言妹
妹被迫 「演戲」 ，而媽媽對住她這個
「大鬼頭」 特別頭痛，因自己愛整古作

怪。

《狂舞派》印象深
長大後，廖子妤愛看電影，從小到

大都喜歡看香港電影。問到有無哪部作
品或哪個演員啟蒙了她呢？她想了想，
說： 「每當我情緒低落，感到很灰心想
放棄時，就會想起港片《狂舞派》。顏
卓靈在片中演的阿花，是一個熱愛跳舞
的女仔，不論食飯、乘車，任何時候只
想着跳舞，用盡力量去鑽研舞技，希望

實現夢想。我記得電影的宣傳語是 『為
咗跳舞，你可以去到幾盡』 ，就是這句
話，讓我在艱難時都會回想自己可以去
到幾盡。」

廖子妤初入行時，曾全裸拍戲。她
說，當時心想自己有幾想得到這個角
色，究竟這是為藝術犧牲嗎？她續說：
「那時候，拍完《同班同學》《末日派
對》，曾有人問過我這個問題。當時我
覺得也不算為藝術犧牲，今天我的想法
一樣，只是犧牲一些條件去爭取機會。
我一心只為演戲，現在人長大，又得獎
了，我希望透過自己的努力，去拍更多
好戲，成為有影響力的人。原來電影的
力量好大，可以改變一個人的想法。所

以做好本分之餘，我也想帶些思考給其
他人，或者留下好的作品給後世的人。
電影可以保存很久，就像梅姐（梅艷
芳）一樣，影響好多人。」

希望再演舞台劇
現在得到女配角獎項肯定，知名度

提升，她仍會拍攝尺度較大的電影嗎？
廖子妤表示不會說以後不拍這類戲，只
要劇本有需要，角色需要，她願意去
做。當然要赤身露體演戲，也是接拍與
否的一個重要考慮因素，如果明知這個
角色不會帶給自己很多機會，又或者根
本沒需要去裸露，自己不會做。她說：
「但我不會否定自己的過去。其實裸露

拍戲在外國好平常，只是自己思想有保
守一面，以前裸露拍戲，會有好大的精
神壓力，但現在會放鬆去看這件事。」

香港電影金像獎頒獎禮當晚，廖子
妤接受傳媒訪問時，形容得獎是其演藝
事業的一個里程碑。下一部作品，想做
什麼呢？她坦言好想嘗試演舞台劇，
2014年她做過一個短劇形式的舞台
劇，演一個小角色，戲分不多。相隔多
年，她很想再踏台板。廖子妤表示，拍
電影用的時間不長，做得不好可以重
來。但演舞台劇要極高專注度，亦要經
歷很長時間的排練，演員長時間在一個
氛圍當中，不論表演節奏、方式、美感
都跟拍電影不同，她很想去嘗試。
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廖子妤加冕金像女配光環
大馬來港 十年耕耘成就電影夢
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廖子妤小檔案
年 齡：32歲
出生地：馬來西亞

●曾修讀廣播電視電影傳播學系文
憑，畢業後在馬來西亞從事模特
兒、剪接、助導、特約演員等工作

●2012年赴香港發展，任職模特兒
和演員

●2014年憑《末日派對》提名第33
屆香港電影金像獎 「最佳新演員」

●2017年憑《骨妹》入圍第36屆香
港電影金像獎 「最佳女配角」

●2022年憑《梅艷芳》中梅愛芳一
角獲第40屆香港電影金像獎 「最佳
女配角」

廖子妤主要電影作品

●2014年，廖子妤（左）憑
《末日派對》提名金像獎
「最佳新演員」 。

懷念大馬家鄉口音
容易
焦慮

視乎
緣分

苦練
粵語

愛上地道美食 盼遇有緣人

▲廖子妤在香港打拚十年，早前獲香港
電影金像獎 「最佳女配角」 。

資料圖片

●2017年，廖子妤憑《骨
妹》提名金像獎 「最佳
女配角」 。

●2022年，廖子妤（右）
憑《梅艷芳》獲金像獎
「最佳女配角」 。

▲▶廖子妤對香港已建立一份情。

▲廖子妤（右）如今在影
圈有不少朋友，余香凝是
其中之一。 資料圖片


